

Nolver Atanacio Arias Arias

Este Ingeniero Agrónomo de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (UPTC), en Tunja, entró a Cenipalma en marzo de 2000 a trabajar en el área de Suelos y Nutrición en Bogotá. Con una maestría en Desarrollo Rural, fue trasladado a Barrancabermeja para desempeñarse en el Programa de Manejo de Suelos y Aguas, y más adelante en el de Transferencia y Tecnología. En 2010 comenzó, con el apoyo de Cenipalma, sus estudios de doctorado en Ciencias Agrarias en la Universidad Autónoma de Chapingo, en México.



Foto: Camilo Pardo S.

¿De qué manera le ayudó Cenipalma para llevar a cabo sus estudios de doctorado?

Yo me fui a estudiar bajo una figura de comisión de estudios en la que Cenipalma me mantuvo mi condición laboral, realizó los debidos aportes de salud y pensión, me apoyó con los tiquetes aéreos, un monto económico mensual y otro para la compra de libros y materiales.

¿Cuál es el aporte que usted considera le trae al gremio después de haber hecho su doctorado?

El énfasis de mis estudios es en sociología rural, en cómo generar mejores formas de acercarnos a la gente, para lograr que lo que proponemos se adopte; que las tecnologías disponibles para mejorar el manejo de palma sean apropiadas a partir del diálogo y la interacción, para el beneficio de los palmeros.

Jesús Alberto García Núñez

Este Ingeniero Sanitario de la Universidad del Valle lleva más de 20 años trabajando en Cenipalma. Durante este tiempo, y con el apoyo de la organización, ha realizado estudios de maestría en la Universidad de Georgia y un doctorado en Sistemas de Ingeniería en la Universidad Estatal de Washington.



Foto: Camilo Pardo S.

¿Qué aporte hacen sus estudios al trabajo que hace en Cenipalma?

Existe un *boom* hoy en día en el manejo de la biomasa. Ahora estamos trabajando en buscar opciones para el manejo más adecuado de la misma. Nos movemos en el campo de la biorrefinería, producción de biocarbón, de bioenergía. También trabajamos en el buen manejo de fuentes para cumplir las exigencias de la legislación nacional.

¿Qué opina de la ayuda que brinda Fedepalma y Cenipalma para que sus empleados puedan realizar estudios de maestría y doctorales en el exterior?

Creo que es la mejor inversión que pueden hacer. En nuestro caso, en Cenipalma la investigación no ha sido estática, es claro que se ha movido al ritmo de la inversión en educación. La capacitación es la única manera de lograr encontrar las respuestas a las necesidades del sector palmero. 🌴